
令和 2 年度 全国女性委員長（部会長）会議 報告 

報告者 伊藤 麻子 

日時  令和 2 年 11 月 21 日（土）13：00～15：30  

場所  WEB 上にて開催 

参加者 連合会会長、副会長、委員長をはじめ 52 名 

＜開会挨拶＞ 

〇連合会会長 近角 真一  

〇連合会副会長 淡路 孝次 

会長からは、近年女性の建築士が多く誕生しているにも関わらず、建築士会に入会す

るのは僅かである。もっと建築士会、中でも女性委員会の魅力を広く知ってもらう活

動がますます重要になってくるというお話でした。副会長には簡単なご挨拶を頂きま

した。 

 

＜協議事項＞ 

1. 令和 3 年度全建女（福岡）について    

開催時期は、令和 3 年 8 月または 9 月で調整中。 

今年開催予定だった福岡での全建女が 4 月に中止決定となり、来年度に持ち越され

ました。開催にあたり WEB 配信も準備検討されています。また、状況によってはま

た中止となる可能性もあり、令和 3 年 3 月に開催可否の決定をされます。 

  

2. WEB 配信機器の購入について 

   承認されました。具体的な内容は後日通知。 

3. その他 
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 ＜報告事項＞ 

1. 全建女の写真データ収集への協力依頼  

第 30 回記念としてポスターセッションができたが、この機会に全建女の準備会 

からの写真を収集しているが、初期の頃の写真が見つかっておらず、ご参加されて

いた方に声掛けし、協力をお願いしたい。 

 

〇時期：準備会（平成元年・1989 年）～第 3 回（平成 4 年・1992 年） 

   第 13 回（平成 14 年・2002 年） 

〇提出形式：①jpeg データ（プリント写真は 350dpi 以上でスキャン） 

②またはプリント写真、ネガ、ポジフィルムなら郵送 

   〇提出期限：令和 3 年 1 月 25 日（月） 

      また、第 30 回開催記念ポスターセッションを連合会 HP に掲載中  

 

2. 「魅力ある和の空間」ガイドブック（WEB 最終版）制作   

令和 2 年度の推薦を最後に「WEB 最終版」を改訂します。 

締め切り①新たな事例の推薦、掲載中の事例の訂正     令和 2 年 12 月 25 日 

②魅力ある和の空間シート作成、写真掲載許可承諾書 令和 3 年 9 月 30 日 

できれば各県もう 1 件づつ推薦して欲しいと会長から発言がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

ガイドブックについて（添付資料 3 より抜粋） 

① 建築士ならではの視点で「魅力ある和の空間」を紹介することを目的に、建築士向けのガイドブック

を改訂し、連合会の HP上で公開します。（印刷物の製作予定はありません） 

② 全国から紹介したい建物事例があれば推薦して頂きます。（件数は問いません） 

※建物全体でも一部空間でも構いません。 

  ・現在のガイドブックにさらに追加したい、紹介したい「和の空間」 

  ・リノベーションやコンバージョンし、活用されている「現代の和の空間」 

  ・地域の素材を活用し、お手本となるような「現代の和の空間」 

   など、「具体的にここがお薦め」というところを是非、推薦下さい。 

③ 建物や空間の建築年代は特に問いません。 

④ 掲載する建物や空間は見学可能なものとします。 

※掲載するに当たっては、所有者の承諾と、写真撮影の許可を得てください。 

（依頼状の書式を今回同時に送付します） 

・特に外観の撮影は、季節に影響することが多いと思いますので、撮影の時期をご検討ください。 

 



3. 災害時における各都道府県外での活動について    

多くの都道府県建築士会の約款に「建築士会の事業を県内で行うこと」と規定され

ており、災害時などに県外活動が士会の活動と認められない場合がある。しかし、

近年自然災害が多く発生している状況では、全国的なつながりや近隣士会同士の共

助が必要。 

〇県外の活動も士会の活動と認められるもの 

① 被災都道府県から以下の要請がある場合 

・応急危険度判定士 

・罹災証明発行の手伝い 

・住宅相談  など 

② ブロック活動 ③連合会の活動 はどのような括りかまだ決まっていない 

   〇県外で活動することに関して必要と思われる検討事項 

① 費用の捻出 

② 活動内容 

③ 依頼してもらえるシステム作り 

 これについて、今後士会全体として検討を進めていく。 

4. 令和 2 年度活動アンケート報告     

10 月に女性委員長へコロナの影響下での WEB 会議に関する活動アンケートの収集

があり、この集計結果が報告されました。やはり WEB 形式にしたところは多く、

また ZOOM が一般的なようでした。 

 

5. 各都道府県活動報告 （各 1 分）    

WEB 会議を取り入れて参加人数も増えたという報告が多かったです。 

岐阜県は委員が岐阜市近辺に多く在籍し、委員長も近郊の方ばかりとなっていたと

ころを見直し、遠隔地（岐阜市より車で 2 時間程度）の委員も委員長となっていく

よう、前々期あたりから申し合わせをしています。そこで今期伊藤が委員長を務め

させていただいておりますが、予定していた大半の行事が中止となり 8 月に 1 度委

員会を WEB で行い、参加者は 7 名だったことを報告しました。 


